

LE QUOTIDIEN DE L'ART

Un riche été pour les amateurs d'art

PAR PHILIPPE RÉGNIER

— L'actualité de l'art est assurément cyclique, rythmée notamment par une fin de printemps où alterneront en 2017 la Biennale de Venise, la Documenta de Cassel qui prendra aussi ses quartiers à Athènes, le Skulptur Projekte Münster avec son rythme décennal ou encore la foire de Bâle. Le mois de septembre prochain sera riche également, avec la dernière édition « biennale » de la Biennale des Antiquaires ou les toujours très populaires Journées européennes du patrimoine. D'ici là, les chaleurs de l'été vont inciter nombre de vacanciers à pousser les portes des musées climatisés ! Mais c'est surtout la riche programmation concoctée par ces institutions partout sur le territoire national qui vont attirer les visiteurs. Vasarely et Camoin à Aix-en-Provence ou Frédéric Bazille à Montpellier, Charles Le Brun à Lens ou Eugen Gabritschewsky et la Beat Generation à Paris, Christo et Jeanne-Claude à Saint-Paul-de-Vence ou Frits Thaulow à Caen, telles sont quelques-unes des manifestations phares sélectionnées par la rédaction et que nous proposons dans notre guide des expositions de l'été téléchargeable gratuitement sur notre site Internet.

Même si la plupart des galeries sont fermées au mois d'août, des foires profitent néanmoins de cette période pour ouvrir leurs portes. Ainsi, la Seattle Art Fair se tiendra sur la côte ouest des États-Unis entre le 4 et le 7 août. Parmi les exposants, le salon réunira cette année David Zwirner (New York, Londres), Jason Jacques Gallery (New York), Marlborough (New York), Pace Gallery (New York, Londres, Pékin), Richard Gray Gallery (Chicago) ou Tomio Koyama Gallery (Tokyo). Zürcher (Paris, New York) y exposera les œuvres de Wang Keping, Huang Rui, Cordy Ryman et Matt Bollinger, tandis que Backslash (Paris) présentera les travaux de Fahamu Pecou, Clemens Wolf et Michael Zelehoski. Fin août, c'est à Marseille que les collectionneurs d'art se donneront rendez-vous, avec la foire Art-o-Rama (lire page 6) et le salon international du dessin contemporain Paréidolie. Bref, encore un riche été pour les amateurs d'art !